Linea de crédito con México

El Gobierno de Canadá suministrará, por intermedio de la Corporación de Desarrollo para la Exportación, garantías de préstamos a un grupo de ocho bancos canadienses para una línea de crédito con México de \$100 millones canadienses para brindar financiación a corto plazo de exportaciones canadienses.

El Gobierno Mexicano ha acogido con beneplácito la decisión de Canadá de abrir esta línea de crédito que es parte de un programa más amplio mediante el cual varios organismos canadienses suministrarán \$150 millones americanos en créditos de exportación a México durante 1983. Los fondos adicionales serán suministrados mediante créditos de la Junta Canadiense del Trigo y las facilidades corporadas de la Corporación de Desarrollo para la Exportación.

El programa de asistencia financiera a México se desarrolló respondiendo a un llamado del Fondo Monetario Internacional para los principales socios comerciales de México con objeto de brindar ayuda financiera a México y asegurar un flujo continuo de bienes y servicios durante todo el año.

El consorcio de bancos canadienses consiste en el Bank of Montreal, Royal Bank of Canada, Bank of Nova Scotia, Canadian Imperial Bank of Commerce, Toronto Dominion Bank, National Bank of Canada, Continental Bank of Canada y Bank of British Colombia. La facilidad está coordinada por el Bank of Montreal. Los bancos han firmado un acuerdo de crédito documentario con Nafinsa (El Banco de Desarrollo Nacional Mexicano) y el BNCE - Banco Nacional de Comercio Exterior, según el cual los importadores mexicanos pueden pedir prestado hasta \$100 millones de dólares canadienses para comprar productos canadienses durante 1983. La Corporación de Fomento para la Exportación garantizará el reembolso de capital e interés a los bancos canadienses de conformidad con la Sección 27 de la Ley de Desarrollo a la Exportación que asegura garantías de cuentas gubernamentales.

Esta línea de crédito permitirá a los importadores mexicanos mantener compras de Canadá y ayudará a México a sostener la situación económico-industrial durante un período económico especialmente difícil. Se prevé que México comprará repuestos, materia prima industrial y ciertos productos agrícolas que, de otro modo, no estarían cubiertos por programas financieros normales.

México es un socio comercial importante de Canadá y Canadá ha prestado gran atención al desarrollo a largo plazo de las relaciones comerciales e industriales. Esta línea de crédito permitirá continuar y asegurará a México el acceso a importaciones esenciales de productos básicos necesarios para sostener la actividad económica durante un período de difícil ajuste económico financiero.

Población de Canadá

El primer censo tomado en Canadá, en 1871, mostraba que Canadá tenía una población de 3,7 millones de habitantes. Para el 1 de septiembre de 1982, la población de Canadá se calculaba en 24.625.000 habitantes, más de seis veces la de 1871.

Ontario es la provincia más poblada, con 8,7 millones de habitantes o cerca del 35 por ciento de la población canadiense. Quebec le sigue con 6,5 millones de habitantes o el 25 por ciento de la población. A continuación le sigue la Colombia Británica, con cerca del 11 por ciento y Alberta, con el 9 por ciento. A continuación le siguen, por orden, Manitoba, Saskatchewan, Nueva Escocia, Nueva Brunswick, Terranova, Isla del Príncipe Eduardo, Territorios del Noroeste y Territorio del Yukón.

El censo más reciente, tomado en 1981, indicaba que la población había aumentado el 12,9 desde 1971. Si bien la tasa de crecimiento anual es una de las más elevadas entre los países industrializados, el ritmo de crecimiento ha disminuido en los últimos años. Las cifras censales de 1971 a 1976 indican un incremento anual del 1,3 por ciento, comparado con las cifras de 1976 a 1981 que muestran un aumento del 1,2 por ciento anual. Dado que las tasas de nacimiento e inmigración continúan disminuyendo, es probable que esta tendencia continúe.

Canadá tiene una de las densidades de población más bajas del mundo, calculada en aproximadamente 2,6 personas por km². Sin embargo, esta cifra es un tanto engañosa, ya que grandes zonas del païs prácticamente no cuentan con habitantes, mientras que una faja estrecha de tierra que bordea con los estados Unidos tienen una densidad de población muy superior a la media nacional. Más del 90 por ciento de la población canadiense vive dentro de los 500 kilómetros de distancia de su frontera sur.

La población de Canadá ha cambiado significativamente con los años. Hasta

hace 50 años solamente, más de la mitad de la población de Canadá vivía en zonas rurales, mientras que hoy más de las terceras partes viven en zonas urbanas. Algunas proyecciones muestran que, para el año 2000, el 90 por ciento de la población vivirá en zonas urbanas.

La mayor parte de la población urbana de Canadá, el 51,7 por ciento, vive en núcleos urbanos de más de 100.000 habitantes. Casi una tercera parte de la población vive en las grandes zonas metropolitanas de Toronto (2.998.947), Montreal (2.828.349) y Vancouver (1.268.183). Estos tres núcleos acaparan más del 40 por ciento del producto nacional bruto de Canadá, mientras que ocupan menos de la céntesima parte de la superficie del país.

De los 5.907.254 habitantes que comprendía la población rural canadiense 1981, menos de una cuarta parte vivía en granjas, consideradas para propósitos censales como propiedades agrícolas de más de un acre y con ventas de productos agrícolas de, por lo menos, \$50 durante el año anterior. A pesar de que Canadá es uno de los mayores exportadores mundiales de trigo, solamente el 4,5 por ciento de la población está involucrada en la agricultura.

Idiomas

El inglés y el francés son los idiomas oficiales de Canadá: el 67 por ciento de la población habla inglés solamente y cerca del 18 por ciento habla francés solamente; el 13 por ciento de la población puede hablar ambos idiomas y el 2 por ciento de la población no habla ninguno de los idiomas oficiales.

Los idiomas maternos más ampliamente utilizados en Canadá son el inglés, hablado por 15 millones de canadienses, el francés hablado por 6,3 millones y el italiano, alemán, ucranio, chino y portugués. Aproximadamente el 3 por ciento de los canadienses son de otro origen lingüístico que el inglés o el francés y el 7 por ciento de la población habla este idioma en su hogar.

Dada la masa migratoria de principios del Siglo XX, Canadá ha sido favorecido por una gran diversidad étnica. La mayoría de los canadienses son de origen británico (44,6 por ciento) o francés (28,7 por ciento), pero, desde 1867, la proporción de canadienses de otros origenes ha aumentado del 7 por ciento a más del 26 por ciento. En muchos casos, se han mantenido las tradiciones culturales y muchas ciudades canadienses son conocidas por sus grandes y activas comunidades étnicas.

La emigración ha desempeñado siem-